



Comunicación e-póster

OTROS TEMAS

Viernes, 4 de abril ▶ 10:40 h ▶ T-04 ▶ ID-00313

▼ ESTUDIO EXPLORATORIO SOBRE LA PERCEPCIÓN DEL ÓPTICO-OPTOMETRISTA EN ARAGÓN

Autores:

Cristina Gómez¹, Carmen Berné¹, Jorge Ares¹

Instituciones: ¹Universidad de Zaragoza

INTRODUCCIÓN

La titulación de Óptica y Optometría de la Universidad de Zaragoza es una de las más jóvenes de todas las que se ofrecen en las universidades españolas. Como consecuencia de su corta existencia como estudio universitario, el perfil profesional del óptico-optometrista puede estar sujeto a un escaso reconocimiento por parte de la sociedad en general, más concretamente, la aragonesa.

La imagen profesional estaría formada sobre la base de una idea tradicional de la tienda de óptica y no sobre la realidad objetiva de los estudios superiores especializados que actualmente requiere el ejercicio de la profesión.

El principal objetivo de este trabajo es la realización de un estudio de investigación que explore cuál es la percepción de la figura del óptico-optometrista por parte del público en general en Aragón, así como si es necesario el desarrollo de acciones dirigidas a la formación de una imagen adecuada.

MATERIAL Y MÉTODOS

Los pasos seguidos en este estudio son los siguientes:
1. Definición del perfil profesional para el cual la percepción del óptico-optometrista se ha de considerar

correcta o "ideal". Dicha labor ha sido realizada mediante revisión bibliográfica y entrevistas personales semiestructuradas a diferentes profesionales íntimamente relacionados con la óptica y optometría.

2. Investigación acerca de la percepción actual del óptico optometrista en Aragón. Dicha información se recogió parcialmente de las entrevistas personales del apartado 1 y de los resultados de la realización de un cuestionario de opinión de 13 preguntas cerradas sobre determinadas funciones de los optometristas, dirigidas a una muestra de individuos de la sociedad aragonesa.

3) Análisis comparativo de las respuestas obtenidas frente a la definición "ideal" obtenida para el óptico optometrista en el paso 1.

RESULTADOS

190 personas (46% hombres, 54% mujeres) de edad igual/superior a 15 años (61% 15-34 años, 28% 35-54 años, 6% 54-64 años, 4% 65-84 años y 1% >84 años) respondieron al cuestionario.

Cerca del 80% de las mismas reconoce tener alguna información sobre la profesión del óptico-optometrista y la relaciona con estudios universitarios.

El 27% de los encuestados reconoce acudir al óptico-optometrista cuando se encuentra con un problema visual, mientras que el 71% de la totalidad desconoce todas las actividades que puede llevar a cabo este profesional.

CONCLUSIONES

Del estudio realizado se desprende que, en términos generales, para Aragón se conoce la existencia del óptico-optometrista como un profesional dedicado a la mejora de la función visual mediante la dispensación de gafas o similar.

Sin embargo, existe un desconocimiento por parte de los encuestados de las competencias del óptico optometrista al respecto de la salud visual, así como de la realización de actividades como la adaptación de ayudas visuales a pacientes con baja visión, la terapia visual y la ortoqueratología. Impera una percepción limitada de las capacidades de un graduado en la materia.

Así, se concluye que la percepción de la profesión del óptico optometrista no se adapta a la deseada por los profesionales del sector, lo que implica la necesidad de desarrollar algún tipo de acción de comunicación sobre las funciones y capacitaciones sanitarias de este profesional.